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Vers un réemploi des eaux usées épurées.

Au cours de l’été 2022, 93 départements ont été soumis à des
restrictions de consommation d’eau, du fait de la sécheresse.
Plus de 1 000 communes, dont certaines, Finistériennes, ont dû
être ravitaillées en eau par bouteilles. A ce jour, une trentaine de
départements sont encore en état de vigilance ou d’alerte
renforcée. Oui, le cycle de l’eau en France se modifie et va
encore évoluer. La répétition des grandes chaleurs et de leurs
conséquences, et à l’inverse, la survenue d’épisodes extrêmes de
pluies impliquent une meilleur gestion quantitative mais aussi
qualitative de l’eau. Ces bouleversements nous affectent mais
impactent également de nombreux secteurs, comme l’agriculture,
l’énergie, les loisirs ou l’industrie. Pour répondre à ces défis, une
série de mesures (53 au total) visant à redéfinir notre politique
de gestion de l’eau, en lien avec les élus locaux a été présentée.
L’objectif est annoncé : faire 10 % d’économie d’eau dans tous
les secteurs. Cinq axes constituent le socle de ce programme :
sobriété dans les usages, lutte contre les fuites et modernisation
des réseaux, planification des usages, mise en place de
tarifications incitatives, et réutilisation des eaux usées.
Sur ce dernier axe, nous devons faire mieux. En France, 99 % des
eaux usées épurées sont en effet rejetées dans le milieu naturel.
A titre de comparaison, Chypre les réutilise à 20 %, l’Espagne, 14
%, et l’Italie 8%. Le « réemploi » de 10 % des volumes traités par
an en France, représente un gisement de 500 millions de m3
d’eau, soit 15 % des besoins du secteur agricole. Il s’agit là d’un
enjeu majeur pour notre pays, qui doit passer par un travail de
démocratisation, d’éducation et de communication.

L’accélérateur de compétences Forêt Bois du Pôle
Métropolitain du Pays de Brest

L'accélérateur de compétences Forêt-Bois du Pays de Brest vise
à fédérer et structurer la filière forêt-bois, avec une mise en
réseau des acteurs de l'amont à l'aval autour de 2 priorités : le
développement du bois d’œuvre et d'une sylviculture durable,
multifonctionnelle et pourvoyeuse de bois en circuit court. Cette
ambition se traduit par un programme d’actions partenarial,
pilote en Bretagne, porté par le Pôle métropolitain avec le
soutien de l'Europe.

Les infos : ici

• Revalorisation du statut de 
secrétaire de mairie
Le 6 avril dernier, le Sénat a 
adopté, à l’unanimité une 
Proposition de loi visant à 
revaloriser le statut des 
secrétaires de mairie.
Dossier ici

• Titres d’identité
Afin de permettre 
l’accélération de la délivrance 
des titres d’identité, le 
Gouvernement a annoncé le 
déblocage d’une enveloppe 
supplémentaire de 10 M€. A lire, le décret paru le 27 mars : ici

• Soutien à l’investissement
Une Instruction ministérielle, en date du 8 février dernier vient préciser les règles d’emploi des dotations et fonds de soutien 
à l’investissement local des 
Collectivités pour 2023. A lire : ici

• Dérogations au PLU(i) 
Un décret, du 8 mars dernier, 
permet de déroger aux règles de hauteur figurant dans les 
PLU(i) pour les bâtiments 
énergétiquement performants. 
Le décret : ici

• Plan 5 000 terrains de sport

110 M € ont été fléchés en 2023 pour financer des équipements sportifs dans le territoires. Le 
guide pratique actualisé : à 
télécharger iciLe chiffre 

du mois

3 sur 10

C’est la proportion d’agents publics 
pratiquant le télétravail. Cette donnée 
est issue d’une enquête d’Opinionway, 
parue au mois de mars. L’étude nous 
apprend par ailleurs que 61 % des agents 
n’ont pas la possibilité de pratiquer le 
télétravail. L’enquête est consultable ici
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https://www.pays-de-brest.fr/economie-et-emploi/filiere-foret-bois
https://www.senat.fr/dossier-legislatif/ppl21-598.html
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000047351038
https://www.legifrance.gouv.fr/download/pdf/circ?id=45410
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000047282075
https://andes.fr/wp-content/uploads/2023/03/Plan_5000_terrains_sport_ANDES_2023_BD.pdf
https://www.sens-du-service-public.fr/teletravail


Focus sur...
Lutte contre l’attrition des résidences
principales en zones touristiques tendues

Lors de la dernière réunion du groupe de
travail, dans lequel je siège, relatif à la lutte
contre l’attrition des résidences principales
en zones touristiques tendues, les ministres
présents s’étaient engagés à publier le
rapport des Inspections générales.

Celui ci est désormais en ligne ! Lire ici

Les rapporteurs aboutissent aux mêmes
constats que ceux que nous faisons depuis
plusieurs années dans notre département
du Finistère, notamment depuis la période
de la pandémie.

Le rythme d’artificialisation devra être
divisé par deux d’ici 2030 et le ZAN devra
être atteint d’ici 2050. Cet objectif
ambitieux et nécessaire de densification des
zones urbaines va néanmoins avoir pour
effet de créer un déficit de foncier
disponible qui risque d’accélérer les tensions
sur un marché déjà en situation très
critique, particulièrement en zones littorales,
de montagne et touristiques. Pour répondre
à ces enjeux, les rapporteurs formulent, en
page 59 de leur rapport un ensemble de 17
propositions, parmi lesquelles figure
l’adaptation du levier fiscal de la Taxe
d’Habitation sur les Résidences secondaires.

Le décret tant attendu est actuellement en
cours de concertation.

Mes rencontres en 
circonscription 
Le 17 mars, à Guipavas, j’ai rencontré le Président
de la coopérative SAVEOL.

Le 18 mars, j’ai participé à l’inauguration de la
médiathèque de Scaër. Le lendemain, je me suis
rendue à Guilers pour l’hommage national aux
morts pour la France de la Guerre d’Algérie.

A Plouyé, j’étais présente à l’inauguration de la
nouvelle école communale, le 24 mars.

Le 27 mars, j’ai participé au Comité élargi des élus
du Groupement Hospitalier Territorial de Bretagne
Occidentale. Le 31, j’assistais au Conseil de
surveillance de l’Hôpital de Morlaix.

« Cartes Blanches à … » : au cours du mois de
mars, je me suis déplacée à L’Hopital Camfrout,
Port Launay, Saint Hernin et Cléder dans le cadre
de mes visites de territoire.

Le 7 avril, j’étais à Crozon, aux côtés des maires et
présidents d’EPCI à l’Assemblée Générale de l’AMF
29.

Mes interventions 
au Sénat et dans les Ministères

- Le 7 mars, j’ai rencontré la ministre déléguée
aux collectivités territoriales, pour lui présenter
l’impact de la réforme des indicateurs
financiers sur le calcul des dotations de nos
communes bretonnes et finistériennes.

- Le 16 mars, avec mon collègue sénateur Michel
Canévet, nous avons écrit au Ministre de la
Santé pour l’alerter sur la situation des Centres
Hospitaliers de Carhaix et Landerneau.

- Le 21 mars, j’ai adressé une lettre aux Ministres
de l’Agriculture et de la Transition Écologique et
de la Cohésion des Territoires pour soutenir le
Projet du Pays de Brest en faveur du
développement de la filière bois.

- Retrouvez toutes mes interventions au Sénat :
ici.

• Fonds pour le développement de la Vie 
Associative

Le 12 mai je participerai à la commission 
d’attribution des subventions attribuées dans 
le cadre du FDVA 2023.
• Rétrofit électrique de véhicules
Jeudi 21 avril, j’organise une réunion à 
l’attention d’élus locaux sur le rétrofit 
électrique de véhicules.
• Débat sur le programme de stabilité et 
l’orientation des finances publiques 

Le 3 mai, aura lieu, au Sénat, un débat sur le 
programme de stabilité et l’orientation des 
finances publiques. A suivre ici . 

Permanence : 
1 place de la Gare, 
29870 Lannilis

Sénat : 
Palais du Luxembourg, 
15, rue de Vaugirard,
75291 Paris Cedex 06

nadegehavet.bzh
n.havet@senat.fr

https://nadegehavet.bzh/lutte-contre-lattrition-des-residences-principales-en-zones-touristiques-tendues/
https://www.senat.fr/senateur/havet_nadege20106u.html
https://www.senat.fr/enseance/textes/accueil.html

